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POLÍTICA 
Descarta el secretario de Gobierno Alfredo Botello la posibilidad de retirarse de su cargo en el 
mes de diciembre para contender por algún cargo de elección popular, ya que dijo, se trata 
solamente de puras especulaciones. (PC) 
 
Cabeza.  La reforma del estado está secuestrada, asegura el presidente de la comisión instructora 
del congreso local, Jaime Escobedo, quien lamentó que no se le dé respuesta a la ciudadanía  
que participó activamente con propuestas y que desde hace meses se está postergando su 
entrega. (PIQ) 
 
Cabeza. El Coordinador de la fracción del PRI en el Congreso, Jaime Escobedo Rodríguez, 
aseguró que  con la retención del documento rector de la reforma del Estado, el PAN pretende 
adueñarse de las propuestas populares para buscar legitimidad. (PC) 
 
El Secretario de gobierno Alfredo Botello afirma que el evento en el que sería entregado el 
documento rector de la Reforma del Estado este jueves, fue cancelado desde el lunes a la 
Legislatura, por lo que según él, no existe falta de seriedad, como plantearon algunos diputados. 
(PC) 
 
El diputado Marco Antonio León, declaró que es lamentable que los miembros de la LV 
legislatura, aún no hayan recibido el documento rector de la reforma del estado, a pesar  de que 
este jueves atrasaron su sesión con este propósito. Añadió que la presencia del gobernador es 
necesaria porque implica el compromiso del documento y  de los compañeros de trabajo. (PIQ) 
 
Cabeza. Es necesario que los militantes del PRI, agoten el diálogo, en lugar de tomar medidas 
violentas, declaró el presidente estatal del frente juvenil revolucionario, José Martínez Gómez, al 
reconocer que ha hecho falta el diálogo por parte de algunas personas que antepusieron sus 
intereses personales al bien de su partido. (PIQ) 
 



Cabeza. El Presidente del Frente Juvenil revolucionario del PRI, Josué Martínez, hizo un llamado 
a los actores políticos de su partido, a fin de dirimir sus pequeñas diferencias, agotando el diálogo 
y buscando acuerdos. (PC) 
 
Entrevista. Jesús Lule Ortega, Vocal ejecutivo de la junta local del IFE en Querétaro comenta que 
no es fácil acceder al padrón electoral, pero sí hay manera, parea las personas autorizadas, 
incluyendo los partidos políticos, pero sólo los representantes ante la junta local. La semana 
pasada supieron mediante el periódico Tribuna, que se estaba ofertando el padrón por 200 pesos 
en la página de Clasificados Contacto; Constataron que sí estaba el anuncio, pero no saben si esta 
base de datos contiene los 27 elementos que incluye el padrón. En ese momento procedieron a 
levantar la denuncia ante la agencia del Ministerio Público, para determinar quién es el 
responsable, si es al interior del IFE o salió de algún partido. En estos momento el daño que 
pudiera resultar, no es electoral, sino en cuanto a la seguridad de las personas. Por el momento no 
se tiene idea acerca de si es o no el padrón y quién lo filtró. La junta local no es responsable de 
resguardar el padrón, sino que la dirección ejecutiva del Registro Federal de electores es la 
responsable. En la junta local, son cerca de seis personas las que tienen acceso al padrón y entre 
ellos no está él. Coincide que es preocupante que esta base de datos pueda estar al alcance de 
cualquier persona, aunque por el momento no se puede asegurar que efectivamente sea el padrón. 
(PC) 
 
La delegada en Querétaro de la PGR, Norma Patricia Valdez Arguelles, señaló que  la denuncia 
que el IFE interpuso sobre la supuesta venta de información del padrón electoral en contra de 
quien resulte responsable, fue turnada a la fiscalía especializada para la atención a los delitos 
electorales en la ciudad de México, en donde se llevará a cabo la investigación correspondiente. 
(PIQ) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. El presidente de la comisión de turismo, Miguel Martínez Peñalosa, pidió a los 
queretanos continuar con el buen trato a los turistas y ofrecerles buen servicio, el legislador 
argumento que el estado ha ido creciendo gracias al regreso de quienes se sienten a gusto, 
durante su estadía en la entidad. (PIQ) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El secretario de Planeación y Finanzas Manuel Alcocer Gamba, aseguró que el presupuesto del 
Estado para el 2008 alcanzará los 14 mil mdp aproximadamente, lo que permitirá incrementar de 
un 9 a un 11% los ejercicios de todas las dependencias de gobierno. Hoy el secretario desayunó 
con la comisión de planeación y presupuesto de la legislatura. (PC) 
 
Para el próximo año, la administración estatal pretende ejercer un presupuesto de 14 mil mdp, 
confirmó el secretario de planeación y finanzas, Manuel Alcocer Gamba; dijo que se espera que 
los diferentes organismos registren un incremento para el 2008 de un 10%. (PIQ) 
 
Coinciden Gobierno del Estado y el congreso local, en la necesidad de privilegiar el gasto social y 
que los beneficios de la reforma hacendaría se destinen a impulsar la competitividad y combatir el 
rezago de la entidad, luego de una reunión entre el secretario de planeación y finanzas, Manuel 
Alcocer Gamba y el presidente de la comisión de planeación y presupuesto del congreso Eric 
Salas. Se destacó que el presupuesto ira de los 12 mil a los 14 mmdp en el 2008. (PIQ) 
 
Proyectos como el parque micro industrial, continuarán recibiendo el apoyo de gobierno del estado, 
porque estos espacios aseguran la viabilidad de Querétaro a futuro, aseguró el secretario de 
desarrollo sustentable, Renato López Otamendi. (PIQ) 
 
Cabeza. Presenta el Secretario de Desarrollo Sustentable municipal, el proyecto del parque micro-
industrial Santiago, el cual se ubicará en el parque Industrial Benito Juárez y contará con una 
inversión privada de 200 mdp. (PC) 



 
El presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, tomó protesta a la nueva directiva 
de la asociación de microempresarios de Querétaro, que presidirá Carlos Lorence Rodríguez. En 
el evento también se presento el proyecto del parque micro industrial que estará ubicado en la 
zona industrial Benito Juárez y que contará con 120 bodegas. (PIQ) 
 
El presidente de la asociación de industriales de San Juan del Río, Oscar Peralta Cázares, 
adelantó que el próximo año podrían adelantar 6 nuevas empresas a la demarcación, 
representando una inversión de aproximadamente 30 millones de dólares y  la creación estimada 
de 300 empleos. (PIQ) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Hoy a las 6 de la tarde en el auditorio de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales  se presenta 
el libro Globalización y región. (PC) 
 
Reportaje. Las autoridades universitarias piden que la autoridad trabaje con más esmero y no se 
autorice tan fácilmente la apertura de negocios que venden alcohol frente o cerca de instituciones 
educativas. Es el caso de dos chulerías y una tienda de conveniencia que están frente al Tec de 
Monterrey. Las autoridades están de acuerdo en que es necesario revisar la legislación en la 
materia y verificar que se cumpla.  
 

SOCIEDAD 
El 90% de las mujeres sufre algún tipo de agresión dentro de sus hogares a nivel nacional, 
manifestó la directora del instituto de equidad y género del municipio capitalino, María Cristina 
Morales, en el marco del ciclo de conferencias “Vida y armonía” desarrollados con motivo del día 
internacional de la eliminación de la violencia hacia la mujer. (PIQ) 
 
Dentro de los cursos para eliminar la violencia familiar se ha detectado que al menos 6 hombres 
fueron victimas de violencia psicológica por parte de sus parejas, apuntó María Cristina Morales, 
titular del instituto de equidad. (PIQ) 
 
Sondeo. La ciudadanía coincidió en señalar que el gobierno, las organizaciones civiles y la propia 
sociedad deben trabajar de manera conjunta para erradicar la violencia hacia la mujer, ya que este 
es un problema que nos daña a todos. (PIQ) 
 
Cabeza. Autoridades estatales y municipales inauguraron hoy el tercer congreso de prevención de 
adicciones, violencia y delito, el cual tiene como principal objetivo concientizar a la sociedad sobre 
las adicciones en el ámbito social y familiar, así como el de fomentar una cultura de la prevención. 
(PC) 
 
Al poner en marcha el tercer congreso de prevención del delito y adicciones, el secretario de 
gobierno Alfredo Botello, destacó que el gobierno y la sociedad, cuya base es la familia, deben de 
trabajar juntos para abatir la violencia intrafamiliar que afecta el desarrollo de la propia sociedad. 
(PIQ) 
 
Este jueves Luís Carlos Córdoba Rubio, tomó protesta como nuevo delegado del INFONAVIT en 
Querétaro el tercero que ocupa este puesto en lo que va del año. (PIQ) 
 
En las instalaciones del INFONAVIT, este jueves fue presentado Luis Carlos Córdoba Rubio, 
como nuevo delegado estatal, luego de la salida de Gilberto Ortega. Carlos Rubio se 
desempeñaba en el área de crédito de la delegación del Instituto en el Estado de Sonora. (PC) 
 
Cabeza. Una derrama económica de 2 mil 400 mdp y 88 mil empleos ha generado la colocación de 
7 mil 300 créditos para vivienda, por parte de la delegación estatal de INFONAVIT, lo que 



representa un crecimiento de 25% en comparación con el año pasado, dijo Luis Carlos Córdoba 
Rubio. (PC) 
 
Los artesanos del andador Libertad, están en peligro de cerrar sus negocios debido a las ferias 
temporales que se han venido realizando en el centro histórico, las cuales han llegado a reducir 
sus ventas, hasta en un 100%, asegura Marciano López Moreno, a nombre de los locatarios. 
(PIQ) 
 
Cabeza. Durante lo días de feria habrá presencia permanente de personal de vigilancia sanitaria 
de la Secretaría de salud, para vigilar el manejo adecuado de alimentos, que no se vendan bebidas 
alcohólicas a menores de edad, confirmó el secretario Rafael Ascencio. (PC) 
 
Este jueves, por el día de Santa Cecilia, se dieron cita en la plaza del mismo nombre, diversas 
agrupaciones musicales, en donde se oficio una misa para la santa patrona de los músicos, aquí el 
presidente de la asociación de músicos destacó que han pasado de ser 10 agrupaciones de 
mariachis a 19 actualmente. (PIQ) 
 
En el día de los músicos, el presidente del PRD estatal, Pablo González Loyola, hizo un nuevo 
llamado a las autoridades para que intervengan en el caso de los músicos que fueron expulsados 
de manera arbitraria de la plaza santa cecilia y a los cuales no se les ha hecho ningún caso. (PIQ) 
 

MUNICIPIOS 
A raíz de la fuga de gas en la empresa Tetra Pack, hace una semana, protección civil de 
Corregidora, reinicio la supervisión del equipo de seguridad de las diversas empresas de la 
demarcación y hasta el momento, las 12 factorías revisadas cuentan con sistema de seguridad y 
contra incendios en perfectas condiciones. (PIQ) 
 
El edil de Corregidora German Borja, entregó obras de asfaltado en El Jaral en donde destacó la 
importancia de seguir trabajando en beneficio de la gente de las localidades más necesitadas en la 
demarcación. (PIQ) 
 
Cabeza. Se puso en marcha el centro interactivo de “Pulso joven” en el que se invirtieron  un millón 
y medio de pesos. El secretario de desarrollo social municipal (de Corregidora), Juan Manuel 
Aboytes, resaltó que en el centro, se beneficiará a 70 adolescentes y también se cuenta con dos 
equipos de computó, biblioteca así como una sala de cine. (PIQ) 
 
Este jueves arranca la feria de Huimilpan 2007, la cual concluirá el próximo día 25 del presente 
mes. El edil, José Lucio Fajardo Orta, apuntó que se espera la visita de 35 mil personas, además 
de destacar que la seguridad, estará a cargo de 80 elementos. (PIQ) 
 
Gobierno del estado entregó de 2 terrenos en comodato a San Juan del Río, para realizar de dos 
panteones más, informó la secretaría de gobierno municipal, a cargo de Cristina Fernández de 
Cevallos. (PIQ) 
 

AGROPECUARIA 
En el monumento a Colón, unos 500 porcicultores de varios estados de la República, se 
manifestaron en protesta por el desplome de un 35% del precio del kilo de cerdo en pie. Partieron 
hacia la ciudad de México, con la idea de reunirse con el Presidente Felipe Calderón Hinojosa. 
(PC) 
 
Cabeza. El titular de la Secretario de Desarrollo Agropecuario, Gilberto Cecilio Ortega, designó a 
José Concepción Pachuca López   como nuevo director regional en San Juan del Río de esta 
secretaría. (PC) 
 



Cerca de mil porcicultores de los estados de Michoacán, Nuevo León y Querétaro entre otros, 
salieron del monumento a Colón, rumbo a Los Pinos, en poco más de 20 camiones, en demanda 
de medidas que controlen la importación de carne de cerdo. Los productores aseguran que el 
sector enfrenta una severa crisis. (PIQ) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. En casi una semana, Tránsito municipal ha aplicado 308 infracciones a conductores que 
no cumplieron con el requisito de la verificación vehicular, dio a conocer el secretario de Gobierno 
Jorge Luis Alarcón, quien refirió que de no atender esta sanción los vehículos infractores podrían 
ser remitidos al corralón. (PC) 
 
Cabeza. El Secretario de salud, Rafael Ascencio, reportó que durante el 2006 se registraron más 
de 75 muertes en hombres, debido al VIH/SIDA y once muertes de mujeres por esta misma 
enfermedad. Puntualizó de igual manera que con motivo del día mundial del SIDA, el 1 de 
diciembre se van a realizar diversas actividades a favor de la prevención. (PC) 
 

LABORAL 
Estima el Secretario del Trabajo, Rafael Camacho Sandoval, que ascenderá a 150 mdp el costo 
que tendrá el pago de aguinaldos en el Estado, al referir que el 2006 sólo se presentaron tres 
casos de empresas que solicitaron el pago diferido de esta prestación. (PC, TVA) 
 
El secretario del trabajo Rafael Camacho Sandoval, indicó que la dependencia estará al 
pendiente de que este fin de año, los empresarios cumplan con el pago del aguinaldo a los 
trabajadores, el cual se estima que será superior a los 150 mdp. (PIQ) 
 
Cabeza. Al término del año se llegará a la generación de 30 mil fuentes de empleo, asegura la 
secretaría del trabajo, luego de resaltar que las cifras superan las expectativas planteadas al inicio 
del año. (PIQ) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Descarta el Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, un panorama 
de caos en el Tribunal Superior de Justicia y dijo que está asegurado el 100% de la nómina y los 
aguinaldos de los trabajadores del poder judicial. (PC) 
 
El presupuesto que se asignó al poder judicial en el presente año fue más que suficiente, asegura 
el presidente de la comisión de planeación y presupuesto Eric Salas, ya que se le otorgaron 8.5 
millones de pesos más para ejercer en justicia para menores. (PIQ)  
 
Solicita el magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, un 
presupuesto de 11 mdp para sostener los cuatro juzgados municipales. Informó que antes de 
terminar el año, volverá a trabajar el juzgado de Pinal de amoles. (PC) 
 
El magistrado presidente del tribunal superior de justicia, Jesús Garduño Salazar puso en marcha 
el estacionamiento público, junto a los juzgados penales, en un terreno propiedad del poder 
judicial, que dio en concesión a una empresa privada. El estacionamiento será público y podrá con 
ello, allegarse de recursos adicionales. (PIQ) 
 
Cabeza. Mensualmente son treinta vendedores de drogas son consignados ante un  juez federal, 
dice la delegada de la PGR, Norma Patricia Valdés. Sostuvo que la marihuana es la principal 
droga que se vende, seguida de la cocaína. (PC) 
 
Cabeza. Para el mes de diciembre se van a intensificar las medidas de seguridad en Querétaro, 
para prevenir los robos por alta afluencia de dinero que estará circulando, confirmó el Secretario de 
Seguridad Ciudadana, José Manuel Ogando, quien dijo que por otra parte hay que insistir a los 



bancos para que firmen un convenio a través del cual se vaya a permitir que los cuerpos de 
seguridad tengan acceso a información interna en los mismos, a fin de que los elementos 
reacciones ante cualquier situación y robo. (PC) 
 
 


